

ASAJA REPRESENTÓ A LOS PRODUCTORES DE MAÍZ EN EL CONGRESO CELEBRADO EN LISBOA

La organización agraria ASAJA ha estado presente al más alto nivel en el Congreso Ibérico del Maíz que se celebró los días 13 y 14 de febrero en la ciudad de Lisboa, y que ha reunido instituciones, a agricultores, y a técnicos en ese cultivo de España y Portugal.

Entre los asistentes, dirigentes agrarios como Pedro Barato, Donaciano Dujo o el presidente de ASAJA de León, Arsenio García Vidal.

La provincia de León es la que más superficie ocupa en el cultivo del maíz de toda España y comparte el liderazgo con Huesca donde por el contrario, debido a los rendimientos estadísticamente más altos, se consiguen mayores producciones globales. El cultivo del maíz está en aumento en la provincia de León y es el cultivo estrella en los regadíos, a los que se adapta agronómicamente muy bien, consiguiéndose rendimientos medios ya por encima de los 12.000 kilos por hectárea gracias al riego



modernizado. Este cultivo no requiere rotación, aunque dicha práctica agronómica casi es inevitable para cumplir con la diversificación de cultivos que exige el cobro de las ayudas de la PAC.

Una ambiciosa política de modernización de regadíos y de nuevos regadíos; la mejora de las semillas sin descartar los avances en modificación genética; un mercado global y transparente en los fertilizantes; productos fitosanitarios eficaces para el control de maleas hierbas y plagas; un mercado

transparente en la comercialización del grano, mejorar las técnicas de secado para ganar en calidad; son algunas de las reivindicaciones de ASAJA para este sector.

También, ASAJA reclama el principio de reciprocidad en las importaciones de terceros países.

Al margen de la producción de grano, el cultivo del maíz es casi imprescindible como forraje para la producción de ensilados que tienen como destino las raciones de volumen de las vacas productoras de leche.

TRAMITA LAS AYUDAS DE LA PAC Y LOS SEGUROS AGRARIOS EN ASAJA. ¡CON LOS PROFESIONALES ES MÁS FÁCIL ACERTAR!

VIGILADOS DESDE ARRIBA

La Junta de Castilla y León y el ministerio de Agricultura iniciarán en la provincia de Valladolid el **sistema de monitorización de parcelas** sobre las que se hayan pedido ayudas de la PAC utilizando las imágenes de los satélites. Si esto da los resultados previstos, pronto se extenderá a todas las comarcas y solicitantes de ayudas, por lo que se comprobará de forma automática las condiciones de admisibilidad de cada superficie sin la necesidad de tener que hacer controles presenciales sobre el terreno.

AYUDA AL VACUNO DE CEBO

El Fega ha comunicado los importes provisionales de la **ayuda al vacuno de cebo** de la campaña de 2018. Dicho importe es de 31,6 euros por animal cebado en la misma explotación, y de 16,2 euros por animal para animales cebados que procedan de otra explotación. Castilla y León presentó 11.413 solicitudes para esta ayuda, por un total de 278.480 animales determinados, representando el 17,4% del total nacional.

MODERNIZACIÓN DE REGADÍOS

La consejería de Agricultura y Ganadería ha sometido a información pública el estudio técnico previo de la zona regable del **Canal Alto de Villares- Presa de la Tierra**, en orden a determinar el grado de aceptación social que ha de recogerse en la redacción definitiva del mismo. Esta reconcentración parcelaria está vinculada a la modernización del regadío aprobada en su día por la comunidad de regantes, y en la que participarán los propios regantes, la Junta de Castilla y León, y el estado a través de la empresa pública Seiasa.

MUTUA LABORAL

El Decreto Ley 28/2018 publicado el 28 de diciembre obliga a todos los autónomos, incluidos los agricultores, a designar **una mutua colaboradora con la Seguridad Social**, ya que a partir del 1 de junio el INSS deja de prestar la protección de bajas por enfermedad y accidentes de trabajo.

Para solicitar la cobertura de una mutua de libre elección, los agricultores cotizantes a la Seguridad Social, que sigan todavía con el INSS.

Esos casos se dan únicamente en parte de los que se dieron de alta en el sistema antes de 1999, pues los que se han dado con posterioridad a esa fecha ya tiene mutua asignada. ASAJA colabora en la gestión de estos trámites.

FERIA DE MAQUINARIA USADA

El Ayuntamiento de La Bañeza ha anunciado la segunda edición de la **Feria de Maquinaria Agrícola de Ocasión**, que tendrá lugar los días 8, 9 y 10 de marzo.

La asistencia como expositor es gratuita, por lo que cualquier agricultor, cumpliendo las bases de la convocatoria, puede exponer maquinaria de segunda mano de la que esté interesado en deshacerse.

El lugar de celebración es el aparcamiento de camiones sito en la Avenida de Portugal.

MÓDULOS FISCALES

ASAJA de León se ha dirigido al Servicio Territorial de Agricultura y Ganadería de la Junta, y a la Subdelegación del Gobierno, pidiendo se informe favorablemente la propuesta de **revisión de módulos fiscales en diferentes sectores agrícolas y ganaderos**, afectados por la climatología o los bajos precios, en el pasado ejercicio fiscal 2018.

La propuesta va dirigida a sectores afectados por tormentas a nivel local o municipal, al sector de la remolacha, la leche, la apicultura y el viñedo.

ELECCIONES EN ACOR

La **cooperativa remolachera ACOR** ha convocado proceso electoral para el 8 de marzo con el fin de renovar el Consejo Rector así como los interventores de cuentas y el Comité de Recursos.

El actual presidente, Carlos Rico, se presenta a la reelección y podría llevar en su candidatura a socios de la cooperativa que ejercen la actividad agrícola en la provincia de León, lo que se interpreta como un guiño a impulsar la compra de remolacha en la provincia.

ASAMBLEA DE ASAJA

La organización agraria **ASAJA** tiene convocada su **XXXIII Asamblea General Ordinaria** para el viernes día 22 en la Casa de la Cultura de Valencia de Don Juan, coincidiendo con el segundo día de la Feria Agrícola.

El sábado 22 la organización agraria colabora con el Ayuntamiento impartiendo una conferencia, en las instalaciones del recinto ferial, sobre la incorporación de jóvenes al campo y los planes de mejora de las explotaciones, donde se informará, entre otras cosas, de las líneas de apoyo al sector y los compromisos que asumen los beneficiarios de las mismas.

Campo Leónés

PRESIDENTE:
Arsenio García Vidal

SECRETARIO GENERAL:
José Antonio Turrado Fernández

COLABORADORES TÉCNICOS:
Juan M. Alonso Lorenzana
Jesús A. Arias García
Conchi Antolín Espadas
Mercedes Carnicero Baza
Isabel Quijada Castaño
Eduardo de la Varga de la Varga
Beatriz Cañón Sánchez
Gonzalo Fernández Arias
Elena Santín Fernández
Justina Bello Bello
Laura Granja Orejas

EDITA:



Oficina en León:
Paseo de Salamanca nº 1 bajo
24009 León
Telf.: 987 245 231
Fax: 987 876 012

Correo electrónico:
asaja@asajaleon.com

Internet:
www.asajaleon.com

Oficina en La Bañeza:
Plaza Romero Robledo, 3 bajo
24750 La Bañeza (León)
Tfno.: 987 640 827

Oficina en Santa María del Páramo:
Avda. Reino de León, 28
Tfno.: 987 351 508

Oficina en Valencia de Don Juan:
C/ Federico García Lorca, 11
24200 Valencia de Don Juan (León)
Tfno.: 987 751 511

Oficina en Sahagún:
C/ Herrería, 2
24320 Sahagún (León)
Tfno.: 987 780 781

Oficina en El Bierzo:
C/ Batalla de Lepanto, 8 Entrepl.
24403 Ponferrada (León)
Tfno.: 987 456 157

Oficina en Carrizo:
Avenida Puente de Hierro, 74
24270 Carrizo de la Ribera (León)
Tfno.: 987 357 409

PUBLICIDAD



IMPRIME:
Ediciones y Publicaciones
Astorganas, S.A.

TIRADA DE ESTE NÚMERO:
4.000 ejemplares

DISTRIBUCIÓN GRATUITA

DEPÓSITO LEGAL:
LE/704-1989

Editorial



José Antonio Turrado

DÍA DE LAS LEGUMBRES

El domingo diez de febrero se celebró el día mundial de las legumbres, declarado oficialmente por la ONU a finales del pasado año. Con esta declaración se pretende dar visibilidad y poner en valor un alimento muy relevante en la nutrición mundial. Son cultivos que se adaptan bien a la mayoría de los suelos agrícolas y climas de todo el mundo, son excepcionales las intolerancias que puedan producirse en el consumidor, el cultivo ayuda a fijar nitrógeno y se puede considerar un cultivo sostenible.

Dicho esto, lo cierto es que el consumo de legumbres ha decrecido en nuestro país, y ha decrecido en nuestra provincia. No será fácil luchar contra las tendencias actuales en la alimentación ni contra los hábitos de los consumidores, por más que elogiamos el papel de legumbre como los garbanzos, las alubias o las lentejas. Si de verdad los legumbriistas quieren que se impulse el consumo de estos productos, deberían de comenzar por ser transparentes con el consumidor, es decir, indicar clara-

mente la procedencia y trazabilidad del producto, y a poder ser ofrecer calidad, que por lo general no la ofrecen. Nana tiene que ver la calidad de una alubia de León con la que nos ofrecen los comerciantes que envasan en la provincia de León y que han importado de distintos países del mundo.

Es fácil engancharse al consumo de alubias si te ofrecen un producto de calidad, del año, cultivado en las tierras del Páramo leonés, y es casi un milagro que quieras repetir un plato de alubias duras, pellejudas e insípidas traídas de Argentina. Los consumidores de legumbres estamos francamente mal tratados, salvo los que tenemos la oportunidad de abastecernos en los mercados locales en los que nos venden lo nuestro y no nos engañan. Los proveedores de legumbres a la gran distribución, la mayoría de la provincia de León, hace más de tres décadas que han dejado de hacer patria y compran la mercancía en cualquier parte del mundo menos en su tierra, y ellos les irá muy bien, pero a nosotros nos hacen comer purrela.

Para estar más informado que nadie, no dejes de ver cada semana el programa de La 8 de Rtv cyl:

"A pie del campo"

La actualidad más reciente de lo que interesa a los agricultores y ganaderos de León. Emisión los sábados a las 14:30 horas, los domingos a las 13:00 horas, los lunes a las 17:30 horas. Y también, desde tu teléfono móvil, en la web de ASAJA y en You Tube.

León está a la cabeza de España en la creación de la figura de titularidad compartida de explotaciones agrarias

Según los datos publicados por el Ministerio de Agricultura, a finales del año 2018 se habían constituido en España un total de 500 explotaciones agrarias de titularidad compartida, y de esas 53 correspondían a la provincia de León, seguida en importancia por Ciudad Real con 47. Por comunidades autónomas, Castilla y León es la primera con 176 seguida de Castilla La Mancha con 160.

ASAJA de León es partidaria de impulsar esta figura jurídica y en ello trabaja desde que se publicara la Ley 35/2011, siendo el resultado que de los 53 expedientes de la provincia de León, 36 se han gestionado en ASAJA, lo que representa el 68 por ciento.

Como se recoge en el preámbulo de la Ley, "la titularidad compartida constituye un factor de cambio de las estructuras agrarias de modo que las mujeres del mundo rural gocen de una igualdad de derechos efectiva respecto de los hombres, permitiendo la supresión de barreras formales y sustantivas, así como la potenciación de ciertos valores en las mujeres del mundo rural, tales como la confianza, la igualdad

y la no discriminación, la visibilidad y, por tanto el desarrollo sostenible". La administración de la TC es de ambas personas titulares, la representación es solidaria, y la responsabilidad directa, personal, solidaria e ilimitada de los dos titulares, que a sus vez se reparten los rendimientos generados al cincuenta por ciento.

Esta forma jurídica de carácter voluntario facilita la gestión de las explotaciones en la que trabajan ambos cónyuge-

ges o parejas de hecho al hacerlo bajo un único número de identificación fiscal, no supone la pérdida de la fiscalidad específica de los agricultores de alta como personas físicas, y por el contrario representa indudables mejoras en el acceso a ayudas públicas tanto en el importe de dichas ayudas como en la priorización de los expedientes. Además, las titularidades compartidas tienen la consideración de explotación agraria prioritaria

a efectos de Ley 19/1995.

ASAJA de León considera que a la figura de titularidad compartida de explotaciones agrarias le queda todavía mucho recorrido en la provincia de León habida cuenta que hay un 36 por ciento de mujeres cotizando a la Seguridad Social como autónomas de la agricultura, y que la mayoría forman parte de una explotación compartida con su cónyuge en régimen de gananciales.

La Junta cataloga a Oseja de Sajambre como "Baja Montaña" y le hace perder a los ganaderos 744 euros al año

La organización agraria ASJA de León ha invitado a la consejera de Agricultura y Ganadería, Milagros Marcos, a visitar el municipio leonés de Oseja de Sajambre para que compruebe por sus propios medios que efectivamente se trata de un municipio de "alta montaña", y no de un municipio de "baja montaña", como reiteradamente lo cataloga dicha consejería.

Esta declaración le supone una pérdida económica a los ganaderos locales respecto a otras zonas limítrofes y

similares catalogadas como de "alta montaña", valorada en 744 euros. Las ayudas a zonas de montaña, que forman parte del Programa de Desarrollo Rural financiado sobre todo con fondos de la U.E., tienen como finalidad compensar a los agricultores y ganaderos de estos territorios por las desventajas derivadas en mayores costes, de ejercer la actividad en estas zonas tan complicadas.

Oseja de Sajambre es uno de los municipios más alejados de la capital de la provincia, a 125 kilómetros con un puer-

to de montaña de por medio, está a 65 kilómetros de la que podríamos considerar cabecera de comarca, Cistierna, donde se tienen que desplazar para encontrar los servicios más básicos, sufre las limitaciones que impone la figura del Parque Nacional de Picos de Europa en el que está enclavada, sufre como pocos la despoblación y el envejecimiento, y el turismo no termina de compensar, en términos de empleo y riqueza, el peso que cada año ha venido perdiendo la actividad ganadera.

ASAJA anima a las mujeres agricultoras y ganaderas a que den un paso al frente y sean protagonistas del sector

ASAJA de Castilla y León reunió a mujeres profesionales del sector, en la feria Agraria de Valladolid, con el objeto de subrayar su trabajo y también para propiciar su mayor presencia en los órganos de decisión, "desde cooperativas hasta los ayuntamientos, pasando por las propias organizaciones agrarias. Las mujeres tenemos una enorme capacidad y tenemos que confiar en nuestras posibilidades y dar un paso adelante para ser protagonistas también en el sector agroganadero", ha subrayado Blanca Corroto, presidenta de ASAJA-Toledo, y una de las ponentes de la jornada.

Donaciano Dujo, presidente de ASAJA de Castilla y León, agradeció la asistencia de mujeres de toda la región a este encuentro, "mujeres netamente profesionales, que se suben a un tractor, que atienden el ganado, que deciden gastos y pelean para mejorar los ingresos de la explotación". Dujo señaló que cerca del 30 por ciento de los asociados de ASAJA son mujeres, con los mismos derechos y obligaciones que el 70 por ciento restante, los hom-



bres. "Las agriculturas y ganaderas tienen las ideas muy claras y tienen que hacerse oír, defendiendo tantas cosas que preocupan al sector, desde los precios a los costes, pasando por los servicios que necesitan nuestros pueblos o el necesario reconocimiento social de la labor que desempeñamos". Reconociendo que el cambio en el sector es más lento que otros, "no hay ningún motivo para que las mujeres no lleguen hasta donde ellas mismas quieran. Apostad por vosotras",

subrayó ante las asistentes.

En representación de las mujeres agricultoras y ganaderas asistentes, cuatro de ellas han intervenido en un debate, moderado por la periodista Cristina Carrero, responsable del programa referente para el sector Surcos, en RTCCyL. En concreto, han intervenido Mari Carmen Quiñones, agricultura de regadío en Zotes del Páramo (León), que lleva ya 34 años en activo; Lucía López, con solo 23 años y dos como ganadera de vacuno extensivo

en Villacastín (Segovia); Silvia González, muy joven pero ya cinco años como titular de la explotación agrícola familia en Villacocancio (Palencia), y Ana Pastor Soria, también joven e innovadora agricultora de Santa María del Prado (Soria). Todas ellas han compartido sus distintas experiencias y también expresado su confianza en que, pese a las dificultades, principalmente la excesiva burocracia y los precios, se trata de una profesión vocacional que reporta satisfacciones.

XXXIII ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE ASAJA
Viernes 22 de febrero, 11:30 horas
Salón de Actos Casa de la Cultura
Valencia de Don Juan

ASAJA CRITICA EL RETRASO DE LA MODERNIZACIÓN DE REGADÍO COMPROMETIDA EN EL PLAN HIDROLÓGICO DEL DUERO

ASAJA de Castilla y León ha expresado su decepción tras conocer el lunes día 11 de febrero en el Consejo del Agua de la Cuenca del Duero que cuando se ha superado el ecuador del Plan Hidrológico del Duero 2016-2020 apenas se ha ejecutado una cuarta parte de los nuevos regadíos comprometidos, y aún son peores las cifras de modernización de regadíos, puesto que solo se ha completado un 11 por ciento de lo proyectado.

ASAJA ha calificado de "desoladoras" las cifras dadas a conocer por la presidenta de la Confederación, Cristina Dáñez, y contenidas en el informe de seguimiento del Plan Hidrológico del Duero.

"Estamos hablando de que apenas se ha ejecutado un 25 por ciento de los nuevos regadíos previstos, en un momento vital para impulsar el sector agrario de Castilla y León, que está siendo frenado por la falta de compromiso y de financiación de las administraciones".

ASAJA indica que en estos momentos "hay un consenso mayoritario en las comunidades de regantes a favor de la modernización, en sus asambleas han aprobado la modernización y han buscado financiación a través de acuer-

dos con la banca para acometer las obras", por lo que el "tapón administrativo puede dar al traste con una oportunidad vital para el futuro de la agricultura de la comunidad autónoma".

El representante de la OPA en el Consejo del Agua, José Antonio Turrado, ha lamentado la

baja ejecución del Plan Hidrológico del Duero, que ya partió con una financiación insuficiente, y que encima ni siquiera está siendo aprovechada por la desidia de la administración.

ASAJA insta tanto al Ministerio de Agricultura, del que depende la Confederación Hidrográfica

del Duero, como a la Consejería de Agricultura y Ganadería, que también comparte competencias, a que colaboren y propicien la ejecución inmediata de estos proyectos de modernización y nuevos regadíos, aportando la financiación prevista y a la que se han comprometido.

ASAJA RECUERDA A LOS CONSUMIDORES QUE YA PUEDEN EXIGIR LECHE Y LÁCTEOS CON "ORIGEN ESPAÑA"

El martes 22 de enero entró en vigor el real decreto por el que se obliga a la leche y productos lácteos producidos en España a indicar el origen de la materia prima. Se trata de una reivindicación constante de ASAJA, que considera que este etiquetado es esencial para que el consumidor tenga garantías de comprar producto de proximidad, nacional y con todas las garantías de calidad.

Este cambio coincide en el tiempo con la publicación, el pasado 16 de enero, del último informe de la Comisión Europea sobre el observatorio del mercado de la leche, en el que de nuevo se comprueba que los ganaderos españoles siguen percibiendo precios muy infe-

riores a la media europea. Se consolida pues una tendencia, iniciada en otoño de 2016, a raíz de la liberalización de las cuotas, "injusta e incomprensible, teniendo en cuenta que España es un país deficitario en leche, y que tiene que importar una parte significativa de lo que consume, precisamente a países exportadores cuyos ganaderos están cobrando más que los españoles", denuncia ASAJA.

Así, por cada cien litros de leche, el ganadero español cobró en diciembre 32,33 euros, y la media del grupo de países de referencia en la producción de leche fue de 36,24 euros por cada 100 litros, lo que representa el 12,1% más que lo que percibió

el ganadero español. "Esos cuatro céntimos que no se está pagando serían la vida para nuestros ganaderos, un margen suficiente para que las cuentas salgan, poder invertir e incluso contratar mano de obra, en definitiva, confiar en el futuro", indica la organización agraria.

En este complejo panorama, el nuevo Real Decreto abre un camino para que las decisiones de compra del consumidor repercutan positivamente en nuestros ganaderos.

"Es vital que los consumidores exijan leche de **ORIGEN ESPAÑA**, porque si este respaldo es masivo, las industrias tendrán que ofrecer producto nacional, y pagar lo de forma digna, como en el resto de Europa".



NUEVO SUZUKI VITARA. Vive

El Suzuki Vitara ha vuelto. Descubre su Tecnología ALLGRIP con la que obtendrás todo el rendimiento sobre cualquier superficie y disfruta de su Control Predictivo de Frenada (RBS) que detecta la presencia de otros vehículos. Conduce ya uno de los 4x4 más avanzados.

Con Tecnología ALLGRIP 4x4 y Control Predictivo de Frenada (RBS)



DISPONEMOS DE MÁS DE 100 VEHÍCULOS DE OCASIÓN EN STOCK GARANTIZADOS

COMITÉ EJECUTIVO DE ASAJA

El Comité Ejecutivo de ASAJA de León se reunió el viernes 8 de febrero y convocó la celebración de la XXXIII Asamblea General de la organización para el viernes 22 de febrero, en Valencia de Don Juan, coincidiendo con el segundo día de la Feria Agrícola.

El Comité Ejecutivo, presidido por Arsenio García Vidal, aprobó la gestión de la organización en el año 2018, el balance económico, y trató sobre la situación de los diferentes sectores agroganaderos, entre otros la crisis del sector remolachero por la caída de los precios de la remolacha.

CINCUENTA EUROS POR DEFECAR EN LA CALLE

La consejera de Agricultura y Ganadería, Milagros Marcos, ha resuelto un recurso de alzada interpuesto por un ganadero y le ha condenado a pagar una **multa de 50 euros porque el mastín defecó en un calle del pueblo** y el ganadero no procedió a retirar el excremento.

Los hechos figuran en una denuncia del Seprona que en buena lógica se debería de haber trasladado al ayuntamiento, que es la administración con competencias al respecto. El ganadero ha decidido pagar antes que defender sus intereses en los juzgados ante lo que parece una arbitrariedad de la consejera Milagros Marcos.

BECAS DE ESTUDIO

La Fundación Caja Rural de León ha convocado diez ayudas sociales de estudios universitarios para el curso actual 2018/2019. El plazo de solicitudes estará abierto desde el 1 de febrero al 8 de marzo. Las bases de la convocatoria se pueden retirar en la sede de la fundación, en Calle Arquitecto Torbado número 3, 2º E de la capital leonesa, en horario de 10 a 14 horas.

LA MATRICULACIÓN DE TRACTORES NUEVOS EN LA PROVINCIA DE LEÓN CAYÓ EN 2018 A LOS NIVELES MÁS BAJOS, CON TAN SOLO 111 UNIDADES VENDIDAS

La **matriculación de tractores nuevos cayó** el pasado año hasta las 111 unidades, la cifra más baja de la historia de la mecanización del campo en la provincia de León desde que existen registros oficiales. En los últimos cinco años, en 2014 se matricularon 211 unidades, 159 en 2015, en 2016 subió a 193, cayó a 156 en 2017, y en el año 2018 han sido finalmente 111 el número de tractores nuevos vendidos.

ASAJA considera que la caída en el número de ventas tiene que ver con la falta de rentabilidad, con carácter general, de las explotaciones, así como con el brusco recorte en los ingresos del sector que se produjo por la escasa cosecha del todavía reciente año 2017. ASAJA ha constatado que la inversión del sector se está priorizando en la compra de tierras y en la modernización de los sistemas de riego, alargando en lo posible la vida útil de la maquinaria y las naves agroganaderas.

Otro motivo del freno a la inversión en el campo es la falta de regularidad en la convocatoria de ayudas para la modernización de las explotaciones, así como los requisitos que se exigen y el bajo porcentaje de subvención sobre la inversión realizada, que a duras penas llega al 25 por ciento.

CENSO DE OVINO

Una vez que la administración ha actualizado el **censo de ovino y caprino** con la identificación individual de cada una de las cabezas presentes en la explotación, el ganadero ha de dar las bajas individualizadas por cada animal que sale de dicha explotación, bien por venta a matadero u otra explotación, o si se trata de un cadáver gestionado por Rebisa o un bája ocasionada por el lobo.

Para esta comunicación hay un plazo de 7 días.

Por otra parte, se recuerda la obligación de actualizar los censos en la Unidad Veterinaria antes de que finalice el mes de febrero, en todas las especies salvo el vacuno o equino identificado.

HARINA DE PESCADO

Los fabricantes de piensos compuestos han pedido a la Administración que facilite la utilización de los **descartes de la pesca en la fabricación de piensos** para animales, lo que fomentaría la economía circular al ser una importante fuente de proteína.

Se trata de pesca no deseada o capturas que no reúnen los requisitos para su comercialización para el consumo humano, que antes se tiraban por la borda y que ahora necesariamente han de llegar a puerto y se han de reciclar o destruir por algún procedimiento legal.

TRACTORES A MÁS DE 40 POR HORA

La nueva normativa de la ITV obliga a pasar la **revisión a los cuatro años para los tractores que superen la velocidad de 40 kilómetros por hora**. Tras la primera ITV estos tractores deberán someterse a una inspección cada dos años hasta que cumplan los 16 de antigüedad, y cada año a partir de ese momento. El resto de tractores continuarán pasando la ITV a los 8 años.

ASAJA pide máxima flexibilidad en el control de gasto de agua en los prados de cursos medios y altos de los ríos leoneses

La organización agraria ASAJA de León viene reivindicando la necesidad de flexibilizar en las concesiones y controles de caudales de agua que tengan como finalidad el riego de los prados de montaña, una práctica, la del riego de estos prados y praderas, de indudable valor medioambiental y capital importancia para el sostenimiento de la cabaña ganadera. En un documento de la propia Confederación Hidrográfica del Duero se reconoce que “estos aprovechamientos tradicionales en zonas de montaña, con numerosas tomas y tramos largos de acequias sobre tierra, resulta difícil aplicar la normativa que regula la implantación de contadores de agua, además de que se trata de aprovechamientos de escasa entidad en cuanto a consumo consuntivo, con retornos elevados”.

Esta reflexión ha llevado a la CHD a proponer requisitos que, garantizando la

información sobre caudales efectivamente utilizados y en su caso retornados, faciliten la aplicación de la Orden ARM/1312/2009 que regula el establecimiento de contadores de agua.

En la reunión del Consejo del Agua de la Cuenca del Duero que se celebró en Valladolid el lunes día 11, la presidenta de la CHD, Cristina Danés, informó de una Resolución del organismo de cuenca, validada por la Dirección General del Agua, que permite flexibilizar los requisitos de instalar contadores de agua en los aprovechamientos de usos de regadío en zonas de montaña, donde en todo caso “será obligatoria la instalación de algún elemento de medición de caudales efectivamente derivados, así como instalación de elementos de limitación de caudales ajustados a los máximos autorizados”.

ASAJA considera que, a pesar de la flexibili-



zación, tan demandada por la organización agraria, sigue siendo insuficiente, pues los sistemas de medida representan un coste económico, tienen impacto ambiental, y son prescindibles desde un punto de vista racional en este tipo de usos y consumos.

ASAJA está constatando el abandono cada año de importantes superficies de regadío en prados de montaña debido a las malas infraestructuras, la presión que ejercen los guardas de Medio Ambiente y de la

Confederación Hidrográfica del Duero tras la implantación de caudales ecológicos y regularización de las concesiones, y el envejecimiento y abandono de la actividad en estas zonas desfavorecidas. ASAJA considera que las administraciones públicas deberían de incentivar los prados de siega y de regadío en la montaña por ser un recurso económico, por su valor medioambiental, y por ser una práctica beneficiosa en la lucha contra los incendios.

CONFERENCIA EN EL MARCO DE LA FERIA AGRARIA DE VALENCIA DE DON JUAN

“Ayudas públicas para incorporar jóvenes al sector y para modernizar las explotaciones”

José Antonio Turrado Fernández,
Secretario general de ASAJA de León.

Jesús A. Arias García,
Servicios Técnicos de ASAJA de León.

Sábado 23 de febrero, 12 del mediodía

Edificio Mirador de la Condesa, sito en el recinto ferial

COMPRO/VENDO

MAQUINARIA AGRÍCOLA

VENTAS

VENDO:

Empacadora TEMA 430 seminueva con recambios originales, especial para alta montaña y una motosegadora Bertolini realizada en buen estado
Teléfono: 669 111548

VENDO:

Abonadora de 1700 kg
Teléfono: 639 445245

VENDO:

Grada cultivador, semichisel Vomer 13 brazos en 3 filas de 3m con rastra y rodillo de varillas; arado fijo de balles tas Ovlac de 4 cuerpos tajo variable.
Teléfono: 607 956630

VENDO:

Tractor Kubota de 70 cv de doble tracción con pala
Teléfono: 699 006711

VENDO:

Cosechadora Deutz Fahr 5530 Ectron corte 5,55m, 5000h
Teléfono: 679 941865

VENDO:

Esparrador de abono marca Aníbal 7-8 Tn de arrastre hidráulico, 4 cadenas, 2 molinos verticales con plato, puerta hidráulica, ruedas de flotación. Itv al día, en perfecto estado de conservación con muy poco uso.
Teléfono: 653 408379

VENDO:

Cañón de riego Irrifrance; motobomba de riego; cultivador con depósito de minerales y sembradora Urbon de 15 botas.
Teléfono: 639 403509

VENDO:

Sulfatadora suspendida Aguirre 1500l hidráulica, corte 5 tramos desde el tractor, 15m de trabajo, mezclador de productos y lavamanos. Itv en regla (6000 euros)
Arado Ovlac fijo de 4 vertederas (6000 euros)
Teléfono: 646 456267

VENDO:

Máquina de cosechar remolacha "Madin 2000".
Teléfono: 656 801551

VENDO:

Tractor John Deere 2035, 60cv
Teléfono: 676 298626

VENDO:

Sinfín trifásico (llamar a partir de las 9 de la noche)
Teléfono: 664 504563

VENDO:

Por jubilación; Cepas para quemar; una máquina de sembrar de 15; remolque basculante con documentación 7000 kg; grada de 13, arados de viñedo, cargador paquete pequeño; empacadora pequeña; arados Kverneland 3 vertederas; arado 4 cuerpos Paniagua; rodillo de 3 metros mediano y un ollador; Se alquila nave de 1200m.
Teléfono: 639 919854

VENDO:

Grada de 15 brazos, 3 filas con rastra de secano, con ruedas metálicas; grada de 11 brazos con semirastra y jaula; pulverizador de 600l.
Teléfono: 653 898364

VENDO:

Arado de 4 cuerpos Kverneland (muy buen estado); cargador de paquetes pequeños; grada de 13 rejas Ferca con rastrillo; arado de 4 cuerpos; rastra de 4m; 2 motores (1cv) (0.75cv) eléctricos; varios postes de madera tratados entre 8 y 9m.
Teléfono: 675 322915 y 987 784624

VENDO:

Grada de 21 brazos con rodillos de 5m, pala tractor marca Leon mod 430
Teléfono: 626 925273

VENDO:

Carro para tubería de riego.
Teléfono: 659 459385

VENDO:

Empacadora New Holland BB9060 en buen estado.
Teléfono: 696 479764

VENDO:

Silo de maíz, muy buenas condiciones en la finca o puesto en destino.
Teléfono: 616 401050

VENDO:

Arados hidráulicos Paniagua, Sulfatadora 600l, gradas. Económico. Teléfono: 687 580471

VENDO:

Sembradora Solá de 3m
Teléfono: 620 316935

VENDO:

Una empacadora BATLLE modelo 262 trillo convertible con carro agrupa alpacas; una tubería de riego de 3 pulgadas con trineos, aspersores y gomas.
Teléfono: 669 439480

VENDO:

Trailla normal.
Teléfono: 600 836475

VENDO:

Un tanque de leche 2000l Alfa Laval; ventilador sala de ordeño; mezclador marca Seco y silo vertical de 7000 Kg.
Teléfono: 686 459635 y 630 384148

AGRICULTURA

VENTAS

VENDO:

Peladora y arrancadora de remolacha marca Guerra.
Teléfono: 679 211207

VENDO:

Forraje veza-avena 80x90 a 27 km de León
Teléfono: 616 261147

VENDO:

Alfalfa y veza en paquete grande, garbanzos y lentejas para comer
Teléfono: 987 696950 y 669 020273

VENDO:

Garbanzos baratos para comer y sembrar.
Teléfono: 650 940732

ESTA SECCIÓN ES GRATUITA PARA LOS SOCIOS

Los espacios de anuncios de esta sección están reservados gratuitamente para los socios de ASAJA de León. Excepcionalmente se pueden admitir anuncios

de agricultores no socios al precio de **30 euros** por anuncio de menos de 10 palabras y **50 euros** para un **máximo de 50 palabras**. No se admiten aquí anuncios

de empresas que compren o vendan al sector agrario. Esta sección se puede consultar también en Campo Leonés digital en la web de ASAJA.

COMPRO/VENDO

VENDO: Alfalfa, hierba, forraje y paja paquete grande o pequeño agrupado. Posibilidad de puesta en destino Teléfono: 649 298868	VENDO Alfalfa y veza en paquete grande. Teléfono: 652 856707	GANADERÍA VENTAS VENDO: 40 amarres de vacas y 30 amarres de terneros. Teléfono: 686 459635 y 630 384148	VENDO: Protectores para todo tipo de árboles Teléfono: 645 935705
VENDO: Alfalfa Teléfono: 609 108414	VENDO: Finca rústica con derechos Pac de 7,3 ha en el municipio de Cabreros del Rio, la finca está amueblada con cobertura enterrada y sistema de riego automatizado. Teléfono: 669 368011	VENDO: 1 burra de 3 años; 1 burro raza enana de 6 meses, 1 burro pinto de 2 años Teléfono: 659 074205	VENDO: Tubos de aluminio de 4 y 5 pulgadas marca Raesa. Teléfono: 626 595539
VENDO: Paja y forraje Teléfono: 620 921353	VENDO: Avena forraje y paja entera o picada en nave o en destino. Teléfono: 627 432974	VENDO: Amarre para terneros, cepillos eléctricos para limpieza de vacas; dos arrobaderas Pellitero; dos grupos hidráulicos para arrobaderas; despiece tanque de leche, radiador, bomba de agua, etc; cubículos para vacas. Todo ello económico. Teléfono: 687 580471	VENDO: Casa en Alcuetas de 120m2 aprox, 4hab, salón cocina y cuarto de baño. Calefacción y agua caliente gas-oil. Patio con pozo y cuadras 450m2 aprox. Teléfono: 987 750151
VENDO: Paja de trigo y cebada en paquete pequeño. Teléfono: 987 343007	VENDO: Plantas de chopo variedades I-214, BUPRESS, UNAL y RASPARGE con certificado de origen y pasaporte fitosanitario Teléfono: 696 894675 y 987 207931	COMPRAS COMPRO: Ovejas y vacas de desecho y de vida. Corderos, cabras y cabritos. Pago al contado. Teléfono: 639 336342	ALQUILo: 4000m de viñedo Teléfono: 659 459385
VENDO: Forraje y alfalfa en paquete grande Teléfono: 626 925273	VENDO: Plantas de chopo, todas las variedades, se transportan a casa. Teléfono: 645 935705	VARIOS VENDO: Teja vieja, 1500 unidades. Teléfono: 987 228885	VENDO: Peugeot 407, audi A4 y Seat Panda Teléfono: 610 400056
VENDO: Alfalfa de 1º calidad en paquete grande. Teléfono: 652 648772	VENDO: Alfalfa de 1º calidad en paquete grande. Teléfono: 659 459385	VENDO: 13 derechos de pago base región 1601; tubos de 5-7-10 pulgadas y aspersores Teléfono: 987 660386 y 686 514606	ALQUILo: 2 naves agrícolas a 2 km de la autovía León-Burgos, zona Santas Martas, con finca de 1 Ha. Teléfono: 610 400056
VENDO: Paja de trigo y cebada, bien empacada y recogida en nave. Precio interesante. Forraje de avena con trigo y de veza con avena bien empacada y recogida en nave. Precio a convenir. Teléfono: 679 405629 y 679 405628	VENDO: Forraje de veza, alfalfa y paja de trigo en paquete grande. Teléfono: 669 475527		
VENDO: Plantas de chopo, 2 savias. Unal I214; Bupre; Raspalge. Precio 1.25. Teléfono: 639 403235	COMPRAS COMPRO: Paja, forraje y alfalfa. Teléfono: 659 459385	ANA M^a MORENO COLLADO Ingeniero Agrónomo C/ El Barrio 8. Santas Martas (León) 639-720903; 987-261245	 <ul style="list-style-type: none"> • LEGALIZACIÓN de pozos • PROYECTOS agrícolas y ganaderos • MEMORIAS para subvenciones (jóvenes agricultores y planes de mejora) • MEDICIÓN de fincas y DESLINDES • LEVANTAMIENTOS topográficos • INFORMES periciales • LICENCIAS ambientales
VENDO: Abono de oveja y paja de cebada y trigo encerrada en nave. Teléfono: 629 801769 y 616 401050	COMPRO: Paja y forraje Teléfono: 620 921353		

PAC 2019



www.ruralvial.com

“ME GUSTA CONFIAR
EN LOS QUE MÁS SABEN”
Emilio. Agricultor.

Nuestro compromiso y experiencia al servicio de tu PAC.

Infórmate en:

- ▶ oficinas
- ▶ ruralvía

